

## PROGRAMA DE BECAS ELISA ACUÑA

## Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM



El Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM es parte del apoyo del Programa de Becas Elisa Acuña, bajo la gestión de la Secretaría de Educación Pública. Por conducto de la Secretaría General y la Dirección General de Asuntos del Personal Académico de la UNAM anualmente se emite la convocatoria de este programa, el cual tiene como objetivo fortalecer el quehacer científico y de formación de recursos humanos de alto nivel en las entidades académicas con la admisión de personas recientemente graduadas del doctorado para que desarrollen un proyecto de investigación novedoso en la UNAM.

Es decir, la convocatoria se dirige a recién doctoradas y doctorados de cualquier institución de reconocido prestigio, dentro de los cinco años previos a la fecha de inicio de la estancia posdoctoral; deberán tener una productividad demostrada por medio de obra publicada o aceptada para su



publicación en revistas especializadas de prestigio internacional u otros medios de notable calidad académica y no deberán de tener contrato de trabajo con la UNAM al momento de iniciar la beca ni durante el periodo de la estancia. Actualmente la convocatoria se encuentra abierta y puede consultarse en el siguiente enlace:

https://dgapa.unam.mx/images/posdoc/2024\_posdoc\_convocatoria.pdf

Desde el año 2005 hasta la fecha en el Instituto de Investigaciones Antropológicas y en el otrora Programa de Investigaciones Multidisciplinarias sobre Mesoamérica y el Sureste (PROIMMSE), adscrito a esta dependencia hasta marzo de 2015, se ha contado con la presencia de profesionales de México, así como provenientes del extranjero como de Italia, Francia, Estados Unidos, Inglaterra, Japón, Rusia, Argentina, Colombia, Costa Rica, quienes han desarrollado proyectos innovadores y de gran interés vinculados con las líneas de investigación de los diferentes grupos académicos del IIA y del PROIMMSE. En este lapso han realizado su estancia posdoctoral más de 90 investigadoras e investigadores y durante su permanencia en esta entidad académica y su entonces sede foránea en San Cristóbal de Las Casas, Chiapas han colaborado de forma importante con la generación de conocimiento.

Una gran aportación de estos profesionales son los productos editoriales resultado de las investigaciones que realizan, tales como artículos en revistas de su materia y capítulos en libros en autoría única y coautoría, entre otros, publicaciones que representan un importante medio de difusión de conocimiento antropológico.

Como parte de sus actividades de docencia y dentro del Programa de Educación Continua imparten seminarios, cursos y talleres en torno a temas de su investigación, dirigidos a comunidades



académicas, estudiantes y público en general. Asimismo realizan mensualmente desde hace más de un año un seminario de investigación posdoctoral con el fin de fomentar un intercambio de conocimiento entre pares y dar a conocer los avances de su trabajo.

La mayoría de las personas becarias que han estado en el Instituto a través del Programa de Becas Posdoctorales, renuevan su estancia por un segundo año y en algunas ocasiones derivado del buen desarrollo de su trabajo y trayectoria se han integrado a la planta académica del IIA, tal es el caso de cinco posdoctorantes que actualmente ya se desempeñan como parte del personal académico de investigación en las especialidades de Arqueología, Antropología física y Lingüística antropológica.



Grupo de Posdoctorantes en compañía de autoridades del IIA: Ana Bella Pérez Castro y Samuel Herrera (Directora y Secretario Académico respectivamente), en la XIV Feria del Libro Antropológico, 2022.

Gabriela González Ramírez Instituto de Investigaciones Antropológicas, UNAM

> Revisión: Ada Ligia Torres Maldonado Elaboración: Nohemí María del Pilar Sánchez Sandoval